

CULTURE, POLITIQUE DE LA VILLE, REGGARDS

Créado Show : un projet artistique participatif autour du choix

Un groupe d'adolescents part en séjour en forêt. L'ambiance est bonne, l'aventure prometteuse. Mais soudain, leur adulte référent, Max, disparaît. Que faire ? Fuir ou rester pour le chercher ? Et si on décide de rester, comment s'organiser ? À chaque étape, une nouvelle question se pose : jusqu'où ira-t-on ?

Publié le 30 juin 2025



Il n'est pas toujours facile de faire des choix collectifs.

C'est ce point de départ qu'ont choisi d'explorer les jeunes de Créado Show, un projet artistique porté par les MJC de Gaillac et Graulhet, accompagné par la Compagnie La Mandale. De cette aventure est née la pièce « La Forêt », une création originale centrée sur le thème universel du choix.

Théâtre participatif avec les jeunes des MJC de Gaillac et Graulhet

Lancé en janvier 2025, le projet s'est construit autour d'une démarche de création collective : écriture, expression scénique, mise en scène... Les jeunes ont été impliqués dans toutes les étapes de la conception du spectacle.

Ce travail immersif a permis à chacun de s'exprimer et de se découvrir. Certains, comme Nabil, étaient déjà familiers de la scène : « Je suis venu pour m'améliorer dans le jeu, c'est mon troisième spectacle. »

On a envie de continuer le théâtre !

Pour d'autres, comme Claire et Anouk, c'était une grande première : « Nous avons adoré l'esprit de groupe. Personne ne se connaissait et aujourd'hui, des liens se sont créés. ». Anouk ajoute : « Je suis plus à l'aise à l'oral et dans mon corps aujourd'hui. ». Toute les deux concluent : « On a envie de continuer le théâtre ! »

Concours d'éloquence et exposition : un projet éducatif complet

Au-delà de la scène, *Créado Show* a aussi impliqué de nombreux collégiens de Graulhet :

- Deux classes de 3e ont participé à la préparation d'un concours d'éloquence
- les élèves de 4e SEGPA ont conçu une exposition de collages autour du thème du choix, présentée à la MJC de Graulhet

Un projet soutenu, un impact durable

Soutenu par l'Agglomération Gaillac-Graulhet, *Créado Show* illustre parfaitement la capacité des jeunes à se mobiliser et à créer ensemble. Cette aventure artistique a permis à chacun d'explorer sa voix, son corps, sa place dans un groupe — et de faire entendre ses choix.

